

令和6年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(萱瀬地区)

番号	質問項目	内容	回答	回答者	担当課	対応方針
1	大村市ポータルアプリ「おむすび。」及びデジタル地域通貨「ゆでび」について	マイナンバーカードがないとできないのか。ダウンロードが高齢者には難しい。	①マイナンバーカードがなくても、アプリをダウンロードして一部のサービスは利用可能となっています。 ②市としては行政サービスをお知らせする際に間違いなくお届けしなくてはならないというところがあり、本人確認のためにもマイナンバーカードでの登録が必要となっています。	①企画政策部長 ②市長	デジタル推進課	市長、企画政策部長回答のとおり
2	50歳以上の大村市民の皆様に带状疱疹ワクチンの接種費用の助成について	带状疱疹ワクチンの申請書は、出張所にあるのか。	出張所には設置していません。 なお、市内の指定医療機関であれば、あらかじめ接種予約のうえ医療機関で助成金との差額を支払う形になりますが、市外等指定医療機関外での接種の場合は、一度医療機関に全額支払いをしていただいてから市国保けんこう課へ申請することにより、後日指定した口座に助成金分が振り込まれる形になります。	福祉保健部長	国保けんこう課	・令和6年8月1日以降に、市内の指定医療機関で接種する場合： 申請書は必要なく、医療機関の窓口で接種費用と助成額との差額を支払う方法で助成が受けられます。 ・市外の医療機関や令和6年4月1日から令和6年7月31日までの間で接種された場合： 接種後、市国保けんこう課へ申請書を提出することにより、助成が受けられます。 なお、申請書は市国保けんこう課窓口のみに設置しており、出張所には設置していません。 市ホームページに申請書を掲載していますので、印刷の上、ご記入いただければ、郵送でも申請可能です。
3	50歳以上の大村市民の皆様に带状疱疹ワクチンの接種費用の助成について	带状疱疹のワクチンの助成には期限があるのか。全額助成にはできないのか。	今のところ少なくとも3年程度接種期間をもうけ、効果をみて、継続するか取りやめるかを判断したいと考えています。 助成の金額については、インフルエンザ等の市で助成しているワクチン接種について、助成は6割相当を基準としています。	福祉保健部長	国保けんこう課	福祉保健部長回答のとおり
4	新大村駅について	新大村駅はせっかく駅舎がきれいなのに、その前にマンション等が建ってしまっ見えなくなっている。建物の設計等にお金を使っていると思うが、無駄になっていないか。	新大村駅は、鉄道運輸機構の建物になっており、デザイン時に市の要望として当初コンセプトは伝えたものの、設計等に市の財源は出していない。駅前には市が区画整理を行い、公園や広場については、景観を考慮し整備を行っております。	市長	新幹線まちづくり課	市長回答のとおり
5	大村市新庁舎建設基本設計(案)市民説明会について	新庁舎の設計図はできているのか。設計図ができているのなら説明会で意見をしても意味がないのではないのか。駐車場は、確保できているのか。	説明会で設計等の説明を行う予定で、設計図は作成中です。 大まかな設計となる基本設計を行うにあたり説明会で市民の皆様から意見をいただき、生かせるものは生かした上で実施設計を行います。 駐車場は、現庁舎で60台から65台となっていますが、新庁舎については、200台程度を予定しています。	総務部長	新庁舎整備室	総務部長回答のとおり
6	大村市ポータルアプリ「おむすび。」及びデジタル地域通貨「ゆでび」について	目標ダウンロード数と進捗率はどうか。利用者増に向けた対策は。一部店舗が加盟店を辞めたいという声は聞いているか。	おむすびの目標数5,000件に対し現在4,596件(5/31現在)。ゆでび 5,000件に対し現在8,232件(7/1現在)。加盟店は、年度末目標300店舗に対し現在285店舗となっています。 加盟店を辞めたいとの声は確認していませんが、これから第2弾のキャンペーン(商品券)が開始するので、加盟店にも周知して拡大に取り組んでいきたいと考えています。	企画政策部長	デジタル推進課	企画政策部長回答のとおり
7	小中学校施設長寿命化計画推進事業について	玖島中学校の大規模改造事業とは何をするのか。	建物そのものは大きく変えないが、内装をきれいに仕上げたり、外装部分を塗り替えたりするものです。校庭に仮設の校舎を作り、学年ごとに順繰りで移動し、棟ごとに改修します。	教育次長	教育総務課	教育次長回答のとおり

令和6年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(萱瀬地区)

番号	質問項目	内容	回答	回答者	担当課	対応方針
8	自然共生型アウトドア施設の整備について	総工費はどれくらいかかるのか。人を呼び込むための案は。維持費は、どうなるのか。利用料金は業者が決めるのか。	①約1億3千万の整備費。半分が国からの交付金となります。また、民間の事業者が設計から運営までを行います。市としては、売り上げの何%かをもらうようにして、改修が必要な時に使用できるように貯めていくという形で進めて行く予定です。 ②デザインビルドオペレーションを採用しています。一つの事業者が、設計、施工、運営を行います。利用料金については事業者と市で協議して考えることとなります。 ③大村市の年間観光客は180万人のため年間約1万4千人を見込んでいます。来年度については、湖の上を渡るジップラインを作る計画です。	①市長 ②都市整備部長 ③産業振興部長	①、②河川公園課 ③観光振興課	①市長回答のとおり ②都市整備部長回答のとおり ③産業振興部長回答のとおり
9	高齢者に対する補助	①高齢者に対する施策はないのか。アプリ等若い世代向けとしか思えない。 ②観光客が180万人と言ったが大村市なのか長崎県なのか。 ③長生きするために楽しく生きるための施策はないのか。	①プレミアム商品券のデジタル地域通貨と紙で還元率が違うのは、デジタル地域通貨での申請となると紙代等のコスト削減できるためです。今年度から带状疱疹ワクチンの接種費用(上限20,000円)の60%(上限12,000円)を助成しています。なお、県内の他市の助成額が、上限10,000円となっていることから、他市より10%高い助成率となっています。 ②大村市の日帰りも含めた観光客になります。宿泊先の不足については、民間活用の部分になりますので、今後進めていく形になります。 ③大村市の高齢化率は、25.5%で県内で一番低いです。グランドゴルフや文化活動も盛んに行われています。他にもスポーツ施設も充実していますので、武道館や文化会館等高齢者の方が楽しめる環境を作っていくと考えています。また、かやぜの湯やサンスパ大村の補助制度もあります。	①市長 ②産業振興部長 ③市長	①デジタル推進課 国保けんこう課 ②観光振興課 ③長寿介護課	①市長回答のとおり ②産業振興部長回答のとおり ③介護予防事業としてシルバーパワーアップ事業を実施しており、65歳以上の方を対象としてシーハットおおむらのトレーニングルームと大村市屋内プールを会員料金で利用できます。75歳以上の方は無料です。 また、市の職員や専門講師が公民館などに出向いて介護予防教室出前講座を行っています。運動・口腔ケア・栄養などの介護予防に関する21講座があり、対象は、10人以上の団体・グループです。
10	小中学校施設長寿命化計画推進事業について	長寿命化とはどういうことか。	①1つの建物を定期的に手を入れて長く大切に使用するための計画です。校舎を建ててから20年目に、リフレッシュ(大規模改造・改修)を行い、40年後には長寿命化改良工事として、骨組みや土台はそのまま、他は全て剥がしてやり替えます。60年後に再びリフレッシュ(大規模改造)を行い、80年後に改築(建替え)を行うという定期的に手入れをすることで長く使っていきたいという計画になります。 ②改築(建替え)、長寿命化、大規模改造、大規模改修工事の種類があり、放虎原小のような長寿命化工事等においては、仮設校舎が必要となります。	①教育次長 ②市長	教育総務課	市長、教育次長回答のとおり
11	北ノ川内の通行止めについて	北ノ川内の市道(似田ノ尾北ノ川内線)の通行止めは、いつ解除されるのか。	市道似田ノ尾北ノ川内線は、R2年災害があり最後の法面工事をしています。12月に工事が完成し、その後開通予定となっております。	都市整備部長	道路整備課	都市整備部長回答のとおり
12	避難所について	黒木小以外に海拔の看板があるところはあるのか、大村市民全員が避難できる避難所はあるのか。	災害時に全員が避難できる建物(施設)は、ありません。 災害の避難所は、通常10か所。台風の際は、15か所等の避難所を開設しています。 R2年の大雨を教訓に、郡川周辺に32か所、浸水深の看板を設置しています。今年度は、内田川と大上戸川周辺に40か所設置予定です。	総務部長	安全対策課	総務部長回答のとおり
13	肺炎球菌のワクチンについて	肺炎球菌ワクチンの助成があると思うが、「はがき」が届いた際に接種していない人は、その後に接種する際は助成対象外となるのか。	肺炎球菌ワクチンの助成は65歳の方が対象で、65歳を超えた方は、2024年3月31日をもって廃止しているため、現在では助成を受けることができません。	福祉保健部長	国保けんこう課	福祉保健部長回答のとおり

令和6年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(萱瀬地区)

番号	質問項目	内容	回答	回答者	担当課	対応方針
14	地区要望の申請について	地区要望について、年度を繰り越した箇所については、次年度も継続して優先順位を上げて要望するようになっているが、その場合は他の箇所の要望が先延ばしになってしまう。年度を繰り越したものは次年度の要望のカウントには入れなくていいようにできないのか。	①優先順位については、町内会長会と協議して検討したいと思います。 ②予算内でできるだけ多くの要望を実施したいため、道路等で多額の予算を要するものについては、二分割や三分割で実施するようにしています。 ③地区要望について、10年前よりも倍以上に予算を上げて、ポートの収益も活用しています。また工期もあるので、年度内で工事業者が対応できるような工事を考えています。地区要望とは別にPTA要望があり、通学路で危ない箇所は別建てで予算をとっているため、できることを地域で協議していただきたいと思っています。	①市民環境部長 ②山下副市長 ③市長	地域げんき課	市民環境部長、山下副市長、市長回答のとおり
15	イノシシの対策について	イノシシが道路に出てきて危ないので、市として何か対策はないか。	イノシシの捕獲について、市にも5人の捕獲チームがいるほか、猟友会にも支援していただいています。今年はインセンティブとして捕獲を行う方の報償金をアップすることとしており、市内全体の捕獲(成獣)が年度で500頭を超えると、1頭3千円のインセンティブをつけるようにしています。その他、農家の方のワイヤーメッシュ柵や電気柵の整備も引き続き対応しており、市民の皆様にはイノシシの餌場や棲み処を作らないために、外に残飯等を置かないこと等の対策についてHP、LINE等SNSで周知を行っています。	産業振興部長	農林水産振興課	産業振興部長回答のとおり
	熱中症について	子供たちが公園で遊ぶと熱中症が心配である。町内会に入っていると思うので、公民館をクールスポットとして、もっと活用できないか。	コミュニティセンター等公立の公民館では職員が常駐しており可能かと思っています。各町内の公民館には公民館長がいらっしゃいますが、常駐している訳ではないので、空き状況等について事前に町内会に相談していただければと思います。	教育次長	社会教育課	教育次長回答のとおり
	大村市独自の施策はないのか	国や民間の活用ばかりでなく、大村市独自の施策をもっと伝えてほしい。	発想については、大村市が行っています。財源として、全て市の税金を投入するのではなく、国などの使える財源を活用する、民間の力も借りて行うということです。	山下副市長	企画政策課	山下副市長回答のとおり。
16	ハザードマップについて	昨年、ハザードマップの変更をお願いした分はどうなっているのか。また、広報紙にハザードマップについて掲載されていたが、字が小さく見にくい、もっと大きくして欲しい。	広報の文字については、今後検討していきたいと思っています。防災マップについては、県に確認したところ三浦地区と鈴田地区が河川の浸水想定区域として年内に指定されるため、それと併せて更新ができればと思っています。市内全域となると厚みが増すことから、使い勝手の面も考えたいと思います。予算の確保等に努めていきます。	総務部長	安全対策課	総務部長回答のとおり
17	萱瀬小中学校の一体型について	昨年質問があった内容で、今後萱瀬小中学校が一体型になる事によって、西中等と同じような大きさで体育館を作ってもらえるのか。残った建物はどうなるのか。また、黒木小学校も一緒にすることはできないのか。	①市から提案した小中一体型とは、同じ所で建物の中に小学校と中学校がそれぞれ同居する形になります。現行の計画では萱瀬小学校の建替え時期(令和13年度～14年度)でどうでしょうかということですが、同時期に中学校の体育館の建替え予定もあります。どちらで建てるのかということもありますが、どちらも使えるような体育館、建物ということで整備の方向性を考えていく必要があります。場所や活用方法等について、今後地元の方々との協議していきたいと思っています。 ②体育館の大きさについて、基本的には現状維持で建替えとなりますが、利用頻度等も考えて地元とご相談したいと思います。黒木小は特別転入制度を続けたいという地元の意向が今も強いと思っています。まずは萱瀬小と萱瀬中ということですが、黒木小の児童が減ってくる中で地元から萱瀬小と一緒にしたいという声があれば、時期をみながら考えていくことになると思います。	①教育次長 ②教育長	教育総務課	教育長、教育次長回答のとおり
18	黒木小学校のスクールバスについて	黒木小学校の通学について、スクールバスの検討に進展はあるか。	今のところスクールバスの考えはなく、路線バスの使用による遠距離通学の補助を活用していただきたいと思っています。	教育政策監	学校教育課	教育政策監回答のとおり

令和6年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(萱瀬地区)

番号	質問項目	内容	回答	回答者	担当課	対応方針
19	萱瀬小中学校の一体型について	萱瀬小中学校の一体型について、場所はよく話し合ってもらいたい。	萱瀬小中学校一体型については、地元の方のご意見を踏まえながら進めていきたいと考えております。	教育次長	教育総務課	教育次長回答のとおり